
通訊錄

政治上的優惠，對基督信仰是禍是福？
主任牧師陳德修  供稿

     我在波⼠頓⼤學攻讀教會歷史
的時候，看到⼆千年來，教會和政
權在歷史中無可避免地相遇和互
動。基督徒是地上的國⺠，也是天
上的國⺠（腓  3：20）；但在⼀般
掌權者的眼中，只會注⽬於他們地
上國⺠的⾝份和他們對國家的貢
獻。當羅⾺政府認為初期教會基督
徒不利於國家穩定的時候，便對基
督教加以鎮壓，但教會卻在種種困
難中增⻑起來。後來康⼠坦丁因夢
⾒⼗字架⽽打了⼀場決定性的戰役 

便開始給予基督教各種優惠，國家
和教會由此展開了⻑期的合作。

     教會由受國家壓制變成受國家優
待的群體，儼然體制內的組織，久
⽽久之，⻆⾊便有所改變。正如⼤
利烏王讓猶太⼈重建聖殿時所說：
「我⼜降旨，吩咐你們（王屬下的
官員）向猶⼤⼈的⻑⽼為建造神的
殿當怎樣⾏，就是從河西的款項
中，急速撥取貢銀作他們的經費，
免得耽誤⼯作。他們與天上的神獻
燔祭所需⽤的公⽜犢、公綿⽺、綿
⽺羔，並所⽤的⿆⼦、鹽、酒、
油，都要照耶路撒冷祭司的話，每
⽇供給他們，不得有誤。」為的是
「好叫他們獻馨⾹的祭給天上的
神，⼜為王和王眾⼦的壽命祈禱。」
（以斯拉記  6：9−10）果然，基督
教成為羅⾺國教之後，受寵若驚的
教會，不知不覺間增加了為政權祝
福的任務，相對地減少了批判國家
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的意願。

     往後的歐洲歷史，讓我們看到⻑
達⼀千多年政教合⼀的實驗。那
時，羅⾺教宗地位強如⼀國之君，
各地的⼤主教勢派像省⻑⼀樣，以
致政治⼿段和惡習進⼊教會，教會
課題變得相當複雜，⼀般牧者難以
應對。耶穌基督無權無勢，以福⾳
改變世界，過程緩慢和代價⾼昂；
但加⼊了政治的幫助，速度加快但
結出的果⼦未必純正。有⼀個故事
說到在中古時代，出名的神學家亞
奎那探訪當時依靠政治⼒量獲得教
宗地位的印諾⽣⼆世。印諾⽣正在
處理教廷的財產，很滿意的對亞奎
那說，教會不能再說「⾦銀我都沒
有」了（參考使徒⾏傳 3：6），亞奎
那歎息地回應  ，但現在教會不能說
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主任牧師⼼聲：政治對基督信仰
繼續第⼀版

「我奉拿撒勒⼈耶穌基督的名，叫你起來⾏⾛」了。

     教會和政權的互動，可以說是⼀個社會現象，因此難免引起社會學家的興趣。沒有信仰背景的社會學家，會從社會
學的⻆度來觀察和解釋其中的歷史；基督徒社會學家對基督信仰有親⾝的經歷，在做有關學問的時候多了⼀個⻆度，
但是為了避免被批評存有偏⾒，仍會遵從學術的⻆度來作歸納。在 2021年 5⽉ 6⽇的《今⽇基督教》⽉刊中，新加坡
南洋理⼯⼤學的賽雅（ Saiya）教授，從社會學的⻆度發表了⼀篇論⽂，標題叫做《政治優惠對基督教有損的證據》。
開始的時候他提問說：「為什麼基督教在⼀些國家增⻑，但在另⼀些國家衰退？」跟著他指出，他的研究團隊⽤了⼗
年的時間，從 166個國家收集到的資料，顯⽰基督教的活⼒和增⻑，與政府給予的的優惠成反⽐；換句話說，政府給
予的優惠增多，信徒數⽬反⽽下降。賽雅的研究，是以 21世紀的社會為背景，並沒有將他的結論延伸到以前的教會
歷史。

      賽雅教授跟著提出三個關於基督教增⻑的誤區。第⼀個是拒絕多元⽂化。很多基督徒以為除去社會上的其他宗教
和多元⽂化，便會帶來基督教更⼤的增⻑。但賽雅指出，全球基督教增⻑得最快的⼗個國家中，有七個是完全得不到
國家優待的；其中的教會在眾多的理論和宗教裏，需要和其他主義和信仰「競爭」，因此反⽽產⽣更多的活⼒和對⾃
⼰信仰的特點更加理解。對我來說，從歷史的⻆度，國家的優待和宗教的單⼀化，確實能夠為被優待的信仰帶來短期
的增⻑，但⻑遠來看，會引起不思進取和滿⾜於膚淺的副作⽤。

      賽雅提出的第⼆個誤區是謀求優惠。但優惠能夠引起⾮基督徒的反感和反對，使⼀些⼈對教會望⽽卻步。如果優
惠是來⾃政客的功勞，背後便可能藏著回報的盼望，也可以令教會被綁在千絲萬縷的關係中。賽雅的團隊發現，世界
上基督徒⼈⼝衰退程度最⾼的⼗個國家，有九個是給予基督教相當多優惠的政府。此外，有研究顯⽰，獲政府基⾦⽀
持的宣教⼠，其⼯作果效往往低於屬於信⼼差會的宣教⼠。

      第三個誤區是害怕逼迫。賽雅的團隊觀察到，由 20世紀中期⾄現在，基督徒群體增⻑得最快的地⽅，很多都在對
基督教不友善的國家中；這不但包括⼈數百份⽐的增⻑，也包括對信仰更加堅忍的品格。

     在結論中，賽雅提醒現時歐洲和美國的基督徒，在期望復興國內基督⽂化的時候，⼩⼼不要和政客⾛得太近，或者
尋求政府的特別優惠。作為⼀個在美國⼤學取得博⼠學位的亞洲⼈，他看到很多美國的未信者和在信仰邊緣徘徊者，
已經認為基督徒是綁在某種政治體系或者政黨中，以致不再對福⾳有興趣。他的觀察很值得我們思想。在⾃由社會
中，監管和批判政府的政策是每個公⺠的責任，基督徒不能推辭；參與投票，是基督徒公⺠必須要盡的任務；被神呼
召從政，是⾼尚的使命。但在我們參與政治的同時，要⼩⼼處理教權互惠這把兩刃的利劍。

      福⾳往往在⿊暗中顯得更光亮。以上的提醒，是告訴我們不需要因為我們的信仰得不到政府的優待⽽灰⼼，但這
不代表我們要無條件接受政府推動違反道德觀念和聖經原則的社會實驗，在沒有考量⻑遠後果下推⾏「適應潮流」的
道德政策，打壓保守的聲⾳，甚⾄向反對者以⾔⼊罪。美國⼤選即將舉⾏，我們投票時在考慮治理能⼒外，也必須考
慮道德課題，以免政府帶領國家墮⼊積重難返的深淵。
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暑期本地短宣
⿈翰欣（⽜頓粵語堂）  供稿

     「但願賜忍耐、安慰的神叫你們彼
此同⼼，效法基督耶穌，⼀⼼⼀⼝榮
耀神我們主耶穌基督的⽗！ 」（ 羅⾺
書 15:5-6）

     每年很多波⼠頓華⼈佈道會的弟兄
姊妹，都會參加由波⼠頓短宣佈道團
所舉辦的暑期本地短宣（暑宣）及冬
季本地短宣（冬宣）。有⼀些本地的
華⼈教會在疫後不但恢復了很多福⾳
外展的事⼯，但有⼀些仍然未開始復
辦。本地短宣正是⼀個很好的機會，
讓不同教會的信徒⼀起到社區廣傳福
⾳，藉此彼此學習、互相⿎勵。

     為配合⼀些教會已經安排在今年六
⽉舉⾏的外展活動，也有去年暑宣的
佈道講員主動在那個時候前來波⼠頓
探訪，所以今年的暑宣提前在六⽉舉
⾏。雖然籌備的時間緊逼 ，但最終有

來⾃⼋間本地華⼈教會的46位信徒報
名參加。

     今年的暑宣繼續以混合形式舉⾏。
線上的佈道訓練在週五晚上舉⾏，主
題包括「福⾳探訪要訣」（陳德修牧
師）、「向病⼈傳福⾳」（鄺偉傑牧師）
及「如何防範異端」（梁志光傳道），
參加者可以實時參加或收看錄影。實
體的佈道活動在週六、⽇、⼀舉⾏，
包括不同夥伴教會在不同地⽅所安排
的⻆聲使團⾳樂佈道會、⽼⼈屋探
訪、療養院探訪、街頭佈道及以「祭
祖⽂化與基督信仰」為題的佈道講
座，參加者可以⾃由選擇參與。歡迎
⼤家前往佈道團的網站收看簡短的回
顧短⽚：https://bstm.org

      感謝主，很多參加者都覺得參加今
年的暑宣獲益良多。⼀些第⼀次報名
的參加者者都有機會體會傳福⾳的喜
樂，連⼀些有經驗的參加者都有新的
體會。除此之外，各夥伴教會的負責
⼈都覺得暑宣有助推動及改善他們⼀
向籌辦的外展事⼯。榮耀歸神！

代禱事項
     1. 祈求神澆灌我們在不同活動所播
下的福⾳種⼦，並堅固決志者的信
⼼。
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退⽽不休，再次啟航：
歡送主任牧師陳德修

華埠2024中秋攤位傳遞
主的愛給社區

假期聖經班深⼊探討
與上帝更深⼊的關係

12個⽉安息年假
結束後的反思

華埠英⽂⻘少年透過
「季節改變」學會
相信上帝

捐⾎活動收集希望

內容

波⼠頓短宣佈道團2024年6⽉在⻆聲使團⾳樂佈道會、⽼⼈屋探訪、療養院探訪及街頭佈道播種福⾳的種⼦。

 2. 祈求神繼續燃點我們報福⾳  、傳
喜的熱情  ，並透過我們去激勵其他
信徒加⼊佈道⾏列。
     3. 感謝⼤家對佈道團的⽀持及⿎勵
！祈求神帶領佈道團的前路  ，讓佈
道團更有能⼒地去服事眾信徒及教
會。

https://bstm.org/


退⽽不休，再次啟航：歡送主任牧師陳德修
波⼠頓華⼈佈道會弟兄姊妹  供稿

     在主任牧師陳德修退休前，本會弟兄姊妹⽤⽂字表達對他忠⼼服事的感謝。

何聲輝 華埠粵語堂
     陳德修牧師乃是我的恩師。⾃1990年代接受⼀對⼀⾨徒訓練，及後於差傳委員
會事奉⾄今，達30年之久。陳牧師以⼈為本的精神，⾜以為鑒。他關⼼⼈際間的
互動關係，多於⼯作本⾝。並⾮事奉不重要，但事奉本⾝絕不能犧牲⼈際關係。
此乃從他⾝上學懂最重要的⼀課。
     陳牧師另⼀美德，是堅持不懈。⾯對逆境，他依然持守崗位，繼續作成他所召
命的，顯出他對神莫⼤的信⼼。
     願主繼續帶領他的退休⽣活。

郭若慈 華埠粵語堂
     敬愛的德修牧師，雖然知道你作為我們主任牧師的⽇⼦接近尾聲，但是你要退
休的事實，還是令⼈難以置信，⼤家都⾮常捨不得你的離開。你為⼈和藹謙和，
平易近⼈。你對⼈的關⼼，尤其對正在受苦的⼈，往往給予很⼤的⽀持和安慰。
你的講道，深⼊淺出，讓⼈很容易悟出箇中神的教導，我便是芸芸受益者的⼀
個。就是開執事會前，你也不忘替我們查經。你對我們這群信徒屬靈⽣命的成
⻑，的確下了很⼤的努⼒和苦⼼。為此我們為那些過去的⽇⼦裡，有你的牧養和
陪伴，向神作出深深的讚美和感恩。願神⼤⼤的保守牧師，⾝體安康，精神抖
擻。讓你每⽇繼續充充實實的活出神在你退休⽣命中不斷的带領，召喚和祝福。 

許啟怡⻑⽼ 華埠粵語堂
     ⼋零年代，我在本教會⼀個⻘年團契退修會，認識年⻘有為的陳德修弟兄，當
時我們被編在同⼀⼩組，所以有較多時間去深⼊傾談。從他的分享中，我開始注
意到他的學養和恩賜，發覺德修弟兄是⼀位可造牧者之材，就⿎勵他去讀神學。
我相信這次退修會，對德修弟兄決定⾛上全時間事奉有很⼤影響。
    ⻑話短說，除了陳德修牧師回⾹港牧會的幾年，我有很多機會與德修牧師在波
⼠頓華⼈佈道會的不同崗位，⼀起事奉三⼗多年，感謝神。

下續請看第五版
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主任牧師
陳德修牧師

助理牧師  (華埠中⽂堂)
鄺偉傑牧師

助理牧師  (華埠英⽂堂)
廖永誠牧師

助理牧師  (華埠英⽂堂)
廖志成牧師

助理牧師  (華埠國語堂)
蘇耀烺牧師

助理牧師  (⽜頓粵語堂)
林仲⺠牧師

助理牧師  (⽜頓英⽂堂)
劉正誼牧師

兒童事⼯主任  (華埠堂)
何鍾雅欣傳道

婦⼥及關懷事⼯主任  (華埠粵語堂)
嚴錦慧傳道

華埠英⽂職⻘及⼤學事⼯
蘇⺠輝傳道

學⽣事⼯  (⽜頓國語堂)
Chris Horte

臨時華埠步上光明路及⻘少年外展傳道
梁逸鴻傳道

臨時英⽂傳道  (華埠英⽂堂)
張威麟傳道

中⽂⻑者及外展傳道
趙冠豪傳道

臨時中⽂傳道  (⽜頓國語堂)
⿈樹瓊傳道

地⽅運⽤幹事
陳卓耀

辦公室主任
譚邱美華

中⽂秘書  (華埠堂)
何傅艷娟

⾏政及事⼯⽀援統籌
戴美⽟、梅⼼怡

維修技術員
⿈國華

教會教牧同⼯



退⽽不休：歡送主任牧師陳德修
繼續第四版

    德修牧師關愛⽺群，盡⼼盡⼒，無微不⾄。百忙之中，⾵⾬無阻，德修牧師抽時間，到家居，醫院，⻑者院舍去
探訪祈禱，令到很多有各樣需要的⼈，得到隨時的幫助。
     德修牧師，多謝你對我們多年的牧養，永不忘記你對我們的聖經教誨。
     2024 年11⽉，德修牧師在本會第四任主任牧師崗位榮休退下，願神祝福德修牧師的退休⽣活，⾝體健康，充滿
神恩和喜樂，充實享受與碧霞師⺟，和家⼈的時間。
     德修牧師，我深深相信，神⼀定會繼續使⽤你，將你的牧會經驗，真理智慧，傳承給下⼀代，⼀起將福⾳廣傳，
使更多⼈蒙恩得救。 

伍卓安執事 華埠粵語堂
     ⾃德修牧師90年代起在波⼠頓華⼈佈道會服事以來，我便認識他。多年來，我看到神如何使⽤這器⽫來彰顯祂的
國度。他多年來的忠⼼服事和屬靈指導對波⼠頓華⼈佈道會來說是莫⼤的祝福。他謙虛、真誠、溫柔、有耐⼼，是
個腳踏實地的⼈。他的講道和教導簡潔卻深刻和有影響⼒。他⽤豐富的例⼦對聖經經⽂進⾏解釋，使⼤家很容易理
解，並為我們讀過很多遍的聖經經⽂帶來新的詮釋。
     我和我的妻⼦ Grace 常常期待著他的講道，我們將會懷念他。我知道神會繼續引導德修牧師在退休後實現他的⼈
⽣⽬標和使命。

阮⽵林⻑⽼ 華埠粵語堂
     我們敬愛的主任牧師陳德修在波⼠頓華⼈佈道會忠⼼服事超過三⼗年，在快要退休時，我們向他表⽰敬意。他的
善良、溫柔、堅定不移的信⼼⼀直是我們會眾和社區的指路明燈。作為⼀位敬虔⽽忠誠的領袖，他⽤愛和智慧牧養
我們，經常看重他⼈的需要多於⾃⼰。他的講道激勵信徒，他的勸勉安慰⼈⼼，他與別⼈相處帶來了祝福。他謙虛
和樂於助⼈的態度為我們樹⽴了榜樣。當他步⼊⼈⽣另⼀階段，我們慶祝他傳承了忠誠和愛，因為我們知道他的影
響將引起幾代⼈的共鳴。
     感謝德修牧師極⼤的委⾝和服事。願上帝在您的退休⽣活中⼤⼤祝福您。

李澤⺠⻑⽼ 華埠粵語堂
     我與德修牧師在執事會和⻑⽼會共事三⼗多年。我想強調他的三個特質。
     ⼀：他⾮常謙卑作神的僕⼈。即使他在會議上受到質疑，我也從未⾒過他發脾氣。在這⽅⾯，波⼠頓華⼈佈道會
很蒙福，因為他與前三位主任牧師都有這特質。
     ⼆：他勤奮能幹。即使在⼀所規模⼤、⼈事複雜、多元⽂化、眾多職員、多堂址教會擔任主任牧師後，他仍舊以
『通才』牧養波⼠頓華⼈佈道會，包括講道、主持喪禮和婚禮、輔導、家訪、到院探訪病⼈。他做得很好，沒有抱
怨。
     三：他講道出⾊。他常常感嘆沒有筆記就無法講道。然⽽，他把講章預先寫下來，所以才能⽤簡潔、邏輯性強、
易於理解的語⾔傳達訊息。他對中⽂和歷史知識的掌握豐富了他的講道。他表達出眾、流暢，不像⼀些只朗讀筆記
的⼈。他曾經分享說，以詩篇做講題對年輕傳道⼈來說是最具挑戰性的，我很⾼興他選擇以詩篇講道系列來結束他
作為波⼠頓華⼈佈道會主任牧師的任期。
     當德修牧師退下來，我將⾮常懷念他。我期待他以嘉賓講員的⾝份再來教會。
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華埠2024中秋攤位傳遞主的愛給社區

     感謝神的恩典和帶領，2024年的「華埠中秋攤位」活動圓滿成功！⾸先，我們要特別感恩當天的天氣⾮常好，雖
然原本預測有下⾬的可能，但神憐憫我們，賜下了舒適的天氣，讓整個活動順利進⾏，無論是街頭攤位、遊戲設置，
還是街頭佈道，都在祂的保守下有條不紊地展開。

     當天8⽉11⽇共有約130位弟兄姊妹熱⼼服事，無論是在打卡站協助、攤位遊戲、⾳樂表演、街頭佈道，還是幕後
的準備⼯作，每⼀位參與者都在各⾃的崗位上默默付出、竭⼒服事，展現出極⼤的愛⼼和團結。⼤家同⼼合意，為了
興旺福⾳⽽努⼒，正因為這樣的擺上，才能讓整個活動充滿祝福，將主的愛傳遞給華埠社區的每⼀位朋友。

     我們要感謝神讓弟兄姊妹在此事⼯中彼此配搭，同⼼合⼀，並求主繼續使⽤我們的服事，讓我們在未來的每⼀個
福⾳機會中，繼續⾼舉祂的名，傳揚主耶穌基督的福⾳。願榮耀歸於主！
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趙冠豪傳道  （華埠粵語）  供稿

「華埠中秋攤位」當天8⽉11⽇共有約130位弟兄姊妹熱⼼服事。

弟兄姊妹⼀同準備活動所需的物品。
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暑期聖經班深⼊探討
與上帝更深⼊的關係
何鍾雅欣傳道  供稿

     孩⼦們在很⼩的時候就願意接受基
督。所以，我們應該努⼒去接觸他
們，讓他們追求神，享受與祂聯繫⼀
⽣的祝福。與其他  48 名假期聖經班
義⼯⼀起服侍聖經班的學⽣以及分享
耶穌的喜樂和愛，這真是⼀個福氣。
有些義⼯只有11歲，當中學習如果服
侍他⼈和⽀持隊友。64 名⼩學⽣中有
⼀半以上居住在波⼠頓社區，並且來
⾃⾮基督教家庭。有些學⽣邀請了他
們的朋友參加。其他則來⾃我們華埠
和⽜頓堂會。

  今年⼋⽉的⼀周，我們藉著「潛⽔」
這主題 ，學會了更深⼊地探討與

上帝的關係。每天都充滿了聖經學習
教導耶穌是⼀位真實且值得信賴的朋
友。最重要的是，祂為我們開⼀條新
路，使我們能夠永遠成為祂的朋友。
每天下午，我們製作了與今年海洋主
題相符的科學課程。教育主題包括不
同的海洋區域和⽣活在其中的⽣物、
迴聲定位、氣候變遷及其影響，以及
孩⼦可以做些什麼來改變現狀。

     請在禱告中紀念聽到福⾳的孩⼦。
祈求種⼦能⽣⻑以及聖靈在其中⼤有
作為。祈求義⼯們在他們屬靈路程上
繼續成熟並熱愛服侍上帝和他⼈。

在今年⼋⽉舉⾏的⼀周暑期聖經班，孩⼦們藉著「潛⽔」這主題  ，學會了更深⼊地探討與上
帝的關係。

通訊錄團隊
執⾏編輯
梁⿈靈美

英⽂編輯
陳安榮

中⽂編輯
李漢華

排版
梁⿈靈美

翻譯員
Eunice Cheng
Susanna Tzau
林陳⽟玲
⿈翰欣

印刷
Patrick Yeung

想加⼊通訊錄的團隊嗎？
歡迎發電郵給梁⿈靈美姐妹：

lingmeiwong@
gmail.com
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12個⽉安息年假結束後的反思
廖永誠牧師  供稿

       我很感恩可以有12個⽉的安息年假，希望藉此機會與⼤家分享。

      我做了甚麼？

     其中⼀個⽬標是進修和上課。恩主讓我修讀俄勒岡州波特蘭西部神學院 (Western Seminary, Portland, Oregon) 的⼀
個課程。這個以網上為主的課程涉及跨⽂化教育，正正吻合本教會。我從學習中獲益良多。
 

     另⼀⽬標是到訪全國其他華⼈傳統教會，與這些教會交流和學習。去年，恩主讓我有機會到訪多個州牧養不同教會
和參與會議。有機會進⾏教導、講道、輔導、訓練以及了解不同事⼯是⼀件樂事。

     第三個⽬標是與家⼈相聚更多。在這⼀年內，我們⼀家⼈旅遊數次，在家時間也多了。我的⼤兒⼦Evan也⼤學畢
業了。

      我的安息年假是如何達成的？

      主施恩補⾜我和我的家⼈。衪在經濟上⽀持我，因為我在 這12 個⽉的休假期間的財務狀況有所不同。主也讓我獲
錄取修讀西部神學院的⼀個很好的課程。

     更重要的是，恩主感動眾弟兄姊妹在我的安息年假分擔職責。波⼠頓華⼈佈道會實施安息年假的安排已有多年，教
牧同⼯和信徒領袖已有經驗如何配搭，補上放安息年假的同⼯。要承擔⼀年的責任需要很多⾟勤和創意。我感謝陳德
修牧師的⽀持，也多謝英⽂部的教牧同⼯。

下續請看第九版

廖永誠牧師在俄勒岡州波特蘭西部神學院⾨前留影。



廖永誠牧師：安息年的反思
繼續第⼋版

     劉正誼牧師接任兩個堂址英⽂部的主領牧師。廖志成牧師監督華埠堂英⽂部的同⼯和事⼯﹔他也統籌職員的內部
運作。蘇⺠輝傳道負責帶領成⼈⼩組。何鍾雅欣傳道接任差傳委員會的主席。我也感恩有⼆位臨時同⼯張威麟和梁
逸鴻⽀援。⻑⽼會和執事會代禱和⽀持﹔很多信徒領袖適應與不同傳道⼈合作﹔也有很多⼈以不同⽅式伸出援⼿。
多謝及讚美主。

     在安息年假我學了甚麼？

     恩主給我精⼒和興奮⼼情來開始安息年。我當然多了時間休息、反思甚⾄放鬆。恩主讓我在⼈⽣和事⼯⽬標上有
明顯的進展。我從進修、與其他教會互動、持續性的祈禱和寫⽇記中獲益良多。

     我也學到了很多關於其他華⼈傳統教會的知識。我⾛訪南部、中西部、南加州、⼤西洋中部和東北部的教會，與
他們交流⼀段時間。雖然整個美國不同地區有區域差異，但我們與全美其他華⼈傳統教會有許多共同點：在美國定
居的經驗、養育雙⽂化下⼀代的樂趣與挑戰、在美國成⻑的華⼈要建⽴美籍華裔或美籍亞裔⾝份的共同挑戰。

     我也了解只來到這所教會聚會成為會友的體驗。這年內，除⾮我到外州，我和家⼈都會參加本會的崇拜。我盡可
能經常參加團契會議，我和太太也繼續參加我們的⼩組聚會。神提醒我教會內肢體的關係是⼀個祝福。我們有很多
機會彼此服事、參與社區服務、分享福⾳及建⽴社群。

     寫這分享的時候，我返回崗位還不到⼀週，我期待與⼤家交談、與領袖們再次合作、拜訪會友以及與⻑⽼們在未
來⼀季共同事奉。

廖永誠牧師和⼀家⼈出席塔芙茨⼤學(Tufts)畢業典禮。(左起：Kian、廖永誠牧師、Evan、師⺟Karen、Owen)
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華埠英語⻘少年透過「季節改變」學會相信上帝
廖志誠牧師  （華埠英語）  供稿

     華埠英⽂⻘少年⼤BaseCamp退修會於8⽉23⽇⾄25⽇在新罕布夏州塔夫頓伯勒的哨兵營（Camp Sentinel）舉
⾏。總共 60 位⻘少年和輔導員以「季節改變」為主題，前往敬拜、反思、團契、在⼤⾃然中靜修並聆聽上帝的聲
⾳。這是結束忙碌的夏季外展和不同節⽬，以及讓年輕⼈融⼊新的秋季團契的好時機。

華埠英⽂⻘少年⼤BaseCamp退修會於8⽉23⽇⾄25⽇在新罕布夏州塔夫頓伯勒的哨兵營（Camp Sentinel）舉⾏。

中⽂領袖瞭解教會下年的意象

中⽂領袖會議9⽉14⽇在⽜頓堂舉⾏。



波⼠頓華⼈佈道會參與世界宣明會環球6公⾥籌款活動

     波⼠頓華⼈佈道會社會責任部在5⽉再次與世界宣明會合作，舉辦了「環球6公⾥ 為⽔⿑邁步」公益路跑，為宣
明會淨⽔計劃在世界各地所服務的社區，設⽴洗⼿站和淨⽔管道。

     今次的籌款活動在5⽉18⽇的周末舉⾏，當⽇參與的除了步⾏者和跑⼿，還有他們的愛⽝。他們先聚集在
Watertown的Arsenal Yards，開始前⼀起禱告。今次的環球6公⾥籌款活動⼀共籌得接近⼆萬美元，為着所有參與的
弟兄姊妹讚美神！

     現時在貧窮地區，每天有⼤約800名五歲或以下兒童死於污染的⽔、惡劣的衛⽣設施和不恰當的衛⽣習慣所引發
的腹瀉。在這些地區，取⽔的責任⼤多數都落在兒童或婦⼥⾝上，尤其是⼥孩⼦，她們每天平均要步⾏⼤概六公⾥
(3.7英⾥）來運送⽔。由於附近沒有清潔的⽔源，她們每天所過的⽣活就只有步⾏去取⽔，讓他們有⾜夠的⽔來煮
飯、清潔、洗澡和飲⽤。這樣的⽣活⼤⼤阻礙了許多婦⼥和⼥孩的學習。宣明會提供乾淨⽔提升他們服務的社區。
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梁⿈靈美（華埠粵語堂）代表社會責任部  供稿

世界宣明會環球6公⾥淨⽔活動於5⽉18⽇在Arsenal Yards舉⾏。

波⼠頓華⼈佈道會的會友為世界宣明會的「環球6公⾥  為⽔⿑邁步」公益路跑籌集了接近⼆萬美元。  



捐⾎活動收集希望

      波⼠頓華⼈佈道會8⽉14⽇迎接了美國紅⼗字會在⽜頓會堂舉辦捐⾎活動。當天⼀共有31位捐⾎者，來⾃教會與
社區。紅⼗字會說他們的貢獻能幫助到93個⼈，活動⾮常成功。

     紅⼗字會的團隊感謝⽜頓堂開放場地，讓他們能順利完成⼀次捐⾎活動。他們強調亞裔⼈⼠不⾜，希望更多亞裔
⼈⼠能出來捐⾎。不同種族的⾎液會有個別的單倍型。如果經常需要輸⾎的病⼈得到同樣種族的⾎液，會減低少⾝
體對新⾎不良的反應。華⼈佈道會有⼤概12個義⼯，由劉正誼牧師和 James Lam帶⼤隊佈置場地、負責迎新報名處
和招呼來賓。義⼯們為紅⼗字會的員⼯提供午膳和冰棒，還有送花！
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梁⿈靈美（華埠粵語堂）代表⽜頓堂  供稿

⼀場捐⾎活動於8⽉14⽇在華⼈佈道會的⽜頓堂舉⾏。

當天⼀共有31位捐⾎者，來⾃教會與社區。紅⼗字會說他們的貢獻能幫助到93個⼈，感謝神。



參與短宣的祝福

     感謝⽗神的恩典，透過教會使我認識主耶穌基督的「⼤使命」: 「耶穌進前來,對他們說: 『天上地下所有的權柄都
賜給我了，所以你們要去;使萬⺠作我的⾨徒:奉⽗、⼦、聖靈的名給他們施洗;凡我所吩咐你們的，都教訓他們遵
守。我就常與你們同在、直到世界的末了。』」 (⾺太福⾳28:18-20) 這「⼤使命」確⽴了我⼈⽣的⽅向:使萬⺠做主的
⾨徒。從 2017年到現在，主給我機會在幾個福⾳未及之⺠的國家中，有份領受參與⽀持前線宣教服侍的祝福。福⾳
未及之⺠是指某個族群的基督徒⽐例少於2%。⽽2%是要接觸到整個群體的最少數量；如果⼀個地區的基督徒不到
2%，要把福⾳傳遍整個地區幾乎是不可能的。盼望藉這⽂章分享⼀些在短宣的體會，⿎勵你也可嘗試參加短宣
隊，觀看主在不同地⽅的奇妙作為。

⼤開眼界的黎巴嫩短宣⾏程
     在2018年3⽉，神給我機會與三位牧者，宣教前輩往黎巴嫩短宣，那次⾏程可以⽤「⼤開眼界」來形容。神使我
看⾒衪在受苦的敘利亞難⺠中奇妙的作為。我認識到⼀個⼀個的穆斯林在主引導下接受耶穌基督作他們的救主和⽣
命的主，其中不乏在夢中遇⾒主耶穌親⾃顯然，使他們確信耶穌基督是「道路，真理，⽣命」，是可信可佩服的真
神。他們信主後縱然⾯對家⼈和朋友的逼迫，甚⾄有性命的危險; 但他們卻堅定地作耶穌基督的⾨徒，真為他們的
⾒証感謝讚美主!其中⼀個令我深受感動的場⾯是在⾙卡⼭⾕的⼀個禱告會中，我看⾒⼀群敘利亞，伊拉克和黎巴嫩
的信徒在教會中同⼼奉主的名聚會和為我們祝福; 事實上⼤約10年前他們幾個國家彼此仍在戰爭和彼此為敵中，但
因福⾳的⼤能使他們都合⼀成為神國家的⼈了!我們的神真是獨⾏奇事的主! 那次⾏程另⼀個亮點是主給我機會認識
東亞宣教⼠們，他們分享如何在不容易的環境下踏上跨⽂化宣教之路，他們那份為主完全擺上的⼼，的確激勵我事
奉主的⼼志。我最初以為東亞的教會還有⼀段時間才差⼈作海外宣教，但主的⼯作往往超出⼈可以想像，哈利路亞!

在回程前，我們的隊⻑問我們海外華⼈教會怎樣可以透過⽀持在前線的宣教事⼯⽽得到更⼤祝福?他的問題改變了
我參與宣教的看法，不是往⼯場做甚麼，⽽是帶祝福給前⽅和後⽅的弟兄姊妹! 我們參加短宣⾸要⽬標是觀看神的
作為，看⾒主要我們看⾒的，聽⾒主要我們聽⾒的，體會主的⼼腸並等候主要我們作甚麼，那怕只是給宣教⼠的⼀
點問候，看著在苦難中的⼈獻上的⼀個禱告。

下續請看第⼗四版
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⿈樹瓊傳道  供稿



短宣：完成⼤使命

翠綠草原的吉爾吉斯坦屬靈爭戰
      在2020年6⽉，神給我機會探訪中亞洲吉爾吉斯坦。那裡有經年積雪的天⼭⼭脈，⼜有遼闊⻘翠的⼤草原。我在
當地同⼯陪同下探望⼀個在伊塞克湖區伊斯蘭村莊內唯⼀的基督徒家庭，這家的成員因信仰緣故受鄰居排擠甚⾄毒
打，感謝主保守他們仍勇敢為主做⾒証。他們告訴我海外伊斯蘭資⾦投進這村莊，給他們免費起學校，條件是村⺠
給他們⼀塊地先建⼀座清真寺; 從此所有村⺠便歸信伊斯蘭教，只剩下他們⼀家。當我從湖區乘⾞回⾸都⽐斯凱
克，我驚訝地發現幾乎每條村都有清真寺，伊斯蘭教的宣教好像無孔不⼊。我突然意識到傳福⾳搶救靈魂是⼀場急
不容緩的屬靈爭戰，我們停下腳步不為主作⼯，好像沒有甚麼; 誰知仇敵已吞噬那等待福⾳的⼈群了!求主激勵我們,

趁⽩⽇, 多作主⼯!

祝福劫後餘⽣柬埔寨⾼綿族⼈群
      在上世紀70年代，柬埔寨的⼈⺠遭遇前所未有的⼤災難，全國可能有30%的⼈⼝被屠殺。這國家從各⽅⾯都受到
重創，苦難和貧窮成了⼤眾⽣活的⼀部份。我們教會從2019年開始便在可能的情況下差遣短宣隊到這國家，與當地
的宣教⼠和牧者們合作，伸出援⼿扶助有需要的兒童和⼤學⽣;在福⾳⾨仍然⼤開之際，藉慶祝聖誕節把主耶穌介紹
給當地⼈群。我們⼒量雖然微⼩，但我們願意獻上僅有的「五餅⼆⿂」，交在主的⼿中，衪卻使少少的獻上成為多
⼈的祝福! 我們真想不到竟能每年祝福超過 500多兒童和村⺠。當我們派發聖誕禮物給⼩孩⼦時，我好像⾛進時光隧
道，看⾒年幼的我在⾹港接受美國宣教⼠送給我聖誕禮物似的，⼀份感恩的回憶幾乎讓我淚⽔也流出來。今年我們
教會的主題是「傳承和承傳: 代代相傳的教會」; 真想不到竟然在宣教⼯場也反映出來呢!我頓時想到30年後，今天收
禮物的⼩朋友也有可能在神家內把禮物派發給下⼀代有需要的⼈群，我為此先獻上我的禱告和感謝!

⽇本短宣使⾦齡宣教夢想實現
      ⽇本，⼀個⺠主發達的國家，是世界第⼆⼤福⾳未及之⺠的地⽅，宣教⼠稱它為福⾳硬⼟之地。在今年，主也感
動幾位已過⾦齡(60嵗) 的弟兄姊妹參與⼀⾏九⼈的⽇本短宣隊前往⽇本中部名古屋地區和南部九州地區。弟兄姊妹
放下退休靜養的⽣活，奔波於⽇本各鄉城為的是使接觸到的⽇本⼈有機會聽聞福⾳。團隊與前線福⾳事⼯的使者同
⼯，作探訪，街頭⾛禱佈道，並參與和帶領多個聚會。我們真想不到看⾒主奇妙⼯作，在⼀次聚會中竟有五位朋友
決志信主，其中已有受洗歸⼊基督名下的肢體，讚美主! 我也為這隊在神國中退⽽不休的弟兄姊妹感恩! 在這裡我想
⿎勵在⼯作中已經退休的肢體，可考慮每年在休閒的⽣活中踏出安舒區兩週，探望宣教⼠們或協助他們作⼩⼩的服
侍，你將經歷到衪奇妙的作為。

      在回應主的⼤使命上，⼈⼈可以盡上⼀份;重點不是做甚麼，⽽是願不願意做;我們不⼀定是宣教⼠，但仍可作
「宣教事」。但願我們能「為所信的福⾳⿑⼼努⼒」。
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繼續第⼗三版



司提反同⼯培訓班加添六位畢業學員

     第七屆司提反同⼯培訓課程畢業學員有蘇余麗珠、李堃樺、陳曉蕙、陳曉雯、林陳⽟玲、和⾕源浩。他們接受40

⼩時的裝備，由導師們趙淑儀和孔杏儀帶領。

     他們6⽉23⽇受差遣，分別在華埠粵語堂及⽜頓粵語堂。

15

孔杏儀（華埠粵語堂）供稿

現任教會司提反隊伍。

六位司提反畢業⽣6⽉23⽇在華埠粵語堂受差遣。（左起）李堃樺、⾕源浩、陳曉雯、陳曉蕙、林陳⽟玲、蘇余麗珠、鄺偉傑牧師。



在「步上光明路」夏令營服侍都市的⻘少年
MICHAELA LAM （華埠英⽂堂）  供稿

      今年夏天我有機會在「步上光明路」中服事！儘管我在波⼠頓華⼈佈道會⻑⼤，但我從未真正了解「步上光明
路」意味著什麼。

     「步上光明路」是⼀個以福⾳為基礎、為期⼀個⽉並位於唐⼈街的中學夏令營。我們有詩歌崇拜、課外活動、課
程、⼩組、課外活動等等！許多營友來⾃低收⼊的亞裔移⺠家庭，因此我們想法將⽂化和語⾔背景連結起來，同時
為他們提供豐富的新體驗。我們為此籌集⾦錢和祈禱上的⽀持，當中更包括為營友捐贈膳⻝！我們的主要⽬的是向
未接觸過福⾳的年輕⼈樹⽴基督徒的品格、愛⼼和熱情的榜樣。

     我有⼀段很⻑時間很難想像並不想在「步上光明路」中穿⼀件奇怪的襯衫服侍，更要犧牲我本可以⼯作的⼀個
⽉。但每⼀年我都有朋友們開始參與，當我在⼤學裡鞏固了⾃⼰的信仰後，我也想參與此服侍。只想簡單地事奉
——因為無論如何，上帝都會提供！如果上帝是真實的，當我們⾯臨未完成的任務時，我想盡我所能來服侍。

      我⼀再被提醒⼀切成果都是掌握在上帝⼿中的。無論我們在⼩組中交談了多少，或者我們向營員傾出了多少愛，
只有聖靈才能改變他們，尤其是透過祈禱。箴⾔ 21:31指出「⾺是為打仗之⽇預備的，得勝乃在乎耶和華。」當我看
到⼀位營友說她從25%、50%到75%願意相信上帝時，我感到很震撼！這是⼀個被應允的祈禱。

     作為資深的輔導員，我們⼀起住在極好的艾默⽣⼤學 (Emerson College) 宿舍。我們所有⼈24⼩時都在教會並為
了共同⽬的⽽努⼒實踐基督的愛！我們每個⼈都帶領著⾃⼰的⼩組和⾃感興趣的課程，並彼此依靠也靠著上帝的指
引帶領我們度過難關。初級輔導員為我們提供了不同的幫助，我們也感謝實習⽣他們所做的所有幕後⼯作。

下續請看第⼗七版
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步上光明路的輔導員姐妹⼀同經歷服侍的⽢甜。



步上光明路：充滿恩典的夏令營

     依照重要性的順序，「步上光明路」強調愛神、愛團隊、對事⼯和⼯作的熱情、做持久的事情、照顧⾃⼰、期待
神改變我們。我們變了！營會最重要的部分是每⽇完結前的反思及分享，藉此讓⾶機登陸並反思上帝教給我們的⼀
切。我的⼀個觀點轉變是關於僕⼈領導。當你知道⾃⼰需要幫助某⼈或與神共度時光時，很難錯過樂趣，但將⽬光
集中在神⾝上可以讓僕⼈式領袖實踐聖經的⿈⾦法則，每天背起我們的⼗字架跟隨祂，這是最重要的！

     這個夏天並不容易，但它是如此充實，所以我⿎勵你們考慮加⼊。有時，我們很難看到神的計劃。然⽽，如果我
們閉上眼睛讓祂掌舵，我們可以放⼼，祂在我們⽣活中做著偉⼤的⼯作改變我們，使我們更多為祂的⼦⺠服侍。
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繼續第⼗六版

⼤學⽣的資深導師們⽤基督的愛去軟化初中⽣的⼼。

年輕⼈拍攝波⼠頓華⼈佈道會的維修技術員⿈國華。



在剛果的新視野醫院⾒證神的恩典
譚卓華  ⽜頓英⽂堂  供稿

      2023年11⽉差傳年會期間，我們深受Henri博⼠和Joyce Samoutou的感動。他們致⼒於減少⾮洲偏遠和最貧困地
區失明和視⼒殘障的問題，他們的貢獻是有⽬共睹的。在信仰和路加福⾳10:9 呼召 —「醫治病⼈，告訴他們神的國
臨到在您⾝邊」的驅使下，他們畢⽣提供基本的眼部護理。他們的使命不僅是解決⾝體上的盲⽬，還涉及精神上的
盲⽬，體現了治療和服務的融合。

     我們很幸運有這個難以置信的機會前往剛果⾱索。我們協助新建成的新視野醫院作社區開放前的準備。我們的團
隊來⾃波⼠頓華⼈佈道會，成員包括譚卓華和譚邱美華，陳敬聰和陳徐寶寶以及他們的孩⼦Micah和Faith。雖然我
們最初⾯對不明朗的情況，並感到憂慮，但上帝的恩典和我們⽀持者熱切的祈禱，將我們的憂慮轉化為平安和期
待。我們在⾱索的兩週充滿了深刻的經歷和有意義的成果，上帝每⼀天都揭⽰了祂⼤能的供應以及我們整體努⼒的
果效。

      總⽽⾔之，我們的旅程充滿了祝福和奇蹟。神的祝福超越了這次短宣。我們與五位⼿術後恢復視⼒的患者⼀起歡
呼，並珍惜每天的晨禱。Samoutou夫婦和新視野的⼯作⼈員展現了無⽐的好客熱情，讓我們在這宣教旅程中享受
到最舒適的住宿。我們有抽⽔⾺桶和熱⽔淋浴的私⼈空調公寓，他們每天都為我們洗⾐服。我們以美妙的早晨崇拜
開始每⼀天，每次都感受到新視野員⼯的熱情。儘管天氣炎熱，但有需要時我們可以在空調房間裡納涼，讓我們的
體⼒更容易恢復。我們深深感謝他們的熱情款待和與他們⼀起同⼯和敬拜的機會。

     展望未來，我們很興奮波⼠頓華⼈佈道會能夠探索⽀持⾱索兒童事⼯的機會。新視野的計劃包括社區活動室和每
⽉向當地學校分發兒童雜誌。他們正在積極招募義⼯，包括雜誌發⾏、醫療和⽛科護理、資訊科技⽀援和⾏政的⼯
作。

      我們衷⼼感謝天⽗，讓我們有幸在這段旅程中經歷祂的恩典和良善。我們期待繼續⽀持這項重要的事⼯，⾒證上
帝透過新視野醫院如何繼續為有需要的⼈帶來希望和療癒。

     有興趣⽀持這事⼯或想當義⼯，請聯繫我們。當我們努⼒向⾱索⼈⺠表達上帝的愛和關懷時，您持續的禱告和⽀
持是⾮常寶貴的。
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剛果短宣隊由兩個家庭組成（左起）陳家（Micah、Tony、Faith、陳崔寶寶）和譚家（譚邱美華、譚卓華）。



對吉爾吉斯坦短宣之旅的反思                                   

      感謝神讓我在2024年6⽉前往吉爾吉斯坦參與短期宣教，在⼀個兒童英語夏令營服侍約60名兒童。吉爾吉斯坦對
很多⼈來說都不太熟悉。它是⼀個細⼩的國家，位於中國西北邊境，⼈⼝約720 萬，全國⼟地總⾯積約 77,000 平⽅
英⾥。根據維基百科的資料，它是中亞第⼆貧窮的國家。

     這次短宣旅程的隊員⼀共有⼋⼈，六位來⾃波⼠頓⽣命河靈糧堂，另外⼆位來⾃波⼠頓華⼈佈道會。儘管我們來
⾃不同的教會，但是作為基督裡的弟兄姊妹，我們合作得很好。我們⼀起設計教案、準備⼿⼯藝品、排練舞蹈。此
外，我們彼此學習，獲益良多。

     在英語夏令營中，我們服侍約60名兒童。我們根據兒童的年齡將其分成三個班級。上午教英⽂課，下午活動，晚
上跳舞唱歌。在當地⼝譯員的幫助下，我們與孩⼦們溝通得很好。他們⾮常喜歡這些活動。夏令營結束時，許多孩
⼦們都上前來，向他們的⽼師表達，希望我們再來。在我們原定離開這個國家的前⼀天，有⼀部分的營友邀請我們
到他們的村⼦裡參加節⽇聚餐。我們享⽤了他們⾃製的⻝物，並與孩⼦們玩得很開⼼。

      我祈禱我們所做的能幫助孩⼦們成⻑，讓他們感受到神的愛。我也祈禱我們與孩⼦的⽗⺟和學校⽼師建⽴了良好
的關係，讓我們可以更常去那裡。我⿎勵弟兄姊妹考慮到那裡去幫助孩⼦們學習英⽂，讓孩⼦們經歷到神的愛。
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陳家國  （⽜頓粵語）  供稿

在吉爾吉斯坦經歷神恩典

       隨著疫情過去，我再次感受到神的呼召，參加吉爾吉斯坦短宣，這是我第三次參加海外短宣，並擔任英語營會
⾼中班教師。我個⼈很喜歡學習新的語⾔和體驗新的⽂化，⽽這次吉爾吉斯坦之旅是⼀個難忘的經歷。今次短宣跟
⽣命河靈糧堂會⼀起合作出隊，與其他教會的弟兄姐妹⼀同服事神真的是⼀件很美好的事情。

     由於出發前準備時間很短，所以我只學了幾句俄羅斯問候語就出發了（不得不說俄語真的不容易學）。雖然我們
⼤部分⼈都靠肢體語⾔溝通，但是敬拜和舞蹈卻把所有⼈連結在⼀起。每次⼤家都很期待傍晚跳舞和遊戲的環節，
⼤家快樂地參與其中。（東⼲孩⼦們跳舞很好看。）最後⼀天還有幾個⾼中⽣不捨得我們離開，我們⼀同抱著哭。雖
然我聽不懂她們說甚麼，但是⼀個擁抱和簡單的⼀句“хороший”（好棒），讓我想起耶穌與祂爱的⼈同喜同悲。有⼀
位翻譯員，去年她參加過營會、今年回來幫忙做翻譯。她也有參加查經，希望福⾳繼續在她⾝上發芽，有⼀天她能
認識和接受福⾳。

      感謝神讓我認識和聆聽宣教⼠們的經歷，更加深⼊了解他們的事⼯。他們舉家移⺠到⼀個新的地⽅，為主獻上。
這讓我想起⼩時候舉家移⺠來美國的經歷，是多麼的勇敢和努⼒。

李美花（華埠粵語堂）  供稿



哥斯達黎加的祝福難以⾔表
梅⼼怡（華埠英⽂堂）  供稿
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     去年七⽉，我在哥斯達黎加為國
際學⽣（Students International簡稱
SI）服務了兩週，在那裡度過的時光
是無法⾔喻的祝福。

     SI是⼀個事⼯組織，透過融⼊社區
發展和表達對上帝的愛來接觸低收
⼊社區。他們在哥斯達黎加、尼加
拉⽠、危地⾺拉和多明尼加共和國
設有辦事處。他們在每個國家設有
事⼯站點，以滿⾜社區的不同需
求，例如教育、健康和健⾝以及⼩
額信貸。

     在哥斯達黎加，我在婦⼥社會⼯
作/⼩額信貸部任職，該部每週⽇早
上和下午在社會福利署辦公室開
會。附近的⼥⼠們都來教導和學習
不同的技能，包括縫紉、鉤編、刺
繡和珠寶製作。我參加了這些課
程，當我不太專注於⼿藝時，我幫
助兩位事⼯現場領導海迪和⾟蒂準
備下午茶的咖啡茶點。對哥斯達黎
加⼈來說，這是⼀天中暫停、喝咖
啡、享受與他⼈交談的關鍵時間。

     這次宣教經驗對我來說特別 ，因
為 我 ⾒ 證了我的妹妹梅樂怡與輔 導

事⼯的⻑期同⼯和學⽣建⽴的持續
關係。樂怡在  SI 擔任實習⽣之前度
過了⼀個夏天。她深⼊參與了輔導
事⼯，並建⽴了持續⼀⽣的關係，
我很珍惜有機會親⾃⾒到我在照⽚
中看到的許多⾯孔。

      雖然我只是加⼊哥斯達黎加社區
的⽇常⽣活，但我在最意想不到的
時候遇到了上帝和祂對我⽣命的⽬
的。每天早上，我的團隊都會在  SI

辦公室進⾏靈修，開始新的⼀天。
靈修學習的主題是「值得過的⽣
活」。

有價值的⽣活的基礎是與神和好，
接受祂豐盛的愛和對我們罪的寬
恕，並與祂保持密切的關係。
我們屬於。我們被愛著，

並不孤單。他是⽀持我們的，
⽽不是反對我們的。他對我們有⼀

個獨特的⼈⽣⽬標。
我們知道我們將永遠與祂在⼀起。

 

     從這些靈修時期開始，上帝向我
展⽰了我的個性、熱情、⽣活經驗
和屬靈恩賜如何獨特地將我塑造成
今天的樣⼦。這些不僅僅是隨機事
件的巧合，儘管這就是我對⾃⼰和
⽣活的感受。上帝對我的⼈⽣有⼀
個⽬標，在⼤學畢業後的四年裡，
我⼀直處於我需要達到的⽬標。我
很容易因過去的錯誤⽽灰⼼喪氣，
⽽忽略了上帝如何將我的⻣灰變成
美麗。這是我記錄的⼀段描述我的
摘錄：

上帝對她的⼈⽣有⼀個⽬標，

雖然還不清楚，但⼼怡已經看到並
⾒證了上帝如何賦予她天賦和才
能，讓她成為希望的燈塔，

帶來歡笑和歡樂，⽀持⾏政任務的
部委，當有⼈需要諮詢時，認真傾
聽，並透過⾏動謙虛地服務。

     這些早晨遠離我平常的環境進⾏
反思真是令⼈⽿⽬⼀新。神知道祂
必須帶我去哥斯達黎加的都市社
區，讓我認識並理解神在我⽣命中
所做的⼀切。為了上帝的旨意，我
在 12 歲時在波⼠頓華⼈佈道會得救
了。為了上帝的⽬的，我⼀直是⽜
頓堂的⾏政及事⼯⽀援統籌。上帝
希望我在這裡，就在我所在的地
⽅，在波⼠頓華⼈佈道會為社區服
務，⻑期以來我很幸運能夠成為其
中的⼀員。

     ⾃從我帶著新的熱情從哥斯達黎
加回來後，我熱切地期待神將如何
使⽤我來祝福我的教會之家波⼠頓
華⼈佈道會，並受到祝福。

梅⼼怡在哥斯達黎加跟Yaneth學縫⾐服。


